

AQUI ESTAMOS los villeros

DICEN QUE: "... LAS VILLAS ... ESTA SUBCULTURA SE EMPARENTA CON EL MUNDO DEL DELITO ..."

(ESTO FUE PUBLICADO EN UNA EDITORIAL DEL MATUTINO LOCAL, 10 DE ABRIL DE 1984).

Nosotros, los villeros, queremos ser la otra campana. Los periodistas hicieron oír su opinión, nosotros tenemos que hacer oír la nuestra. Y bueno, sí, decir que existen delincuentes, pero por qué creemos que existen. Otra pregunta para hacerse sería por qué la gente piensa así de nosotros, si al final somos nosotros los que les limpiamos la casa, les cuidamos los hijos, les trabajamos barato.

Creemos que hay que saber distinguir: no es lo mismo una persona que vaya y se afane unos kilos de pan, porque no tiene para darle de comer a los chicos, por necesidad; que un tipo que vacía una empresa, deja obreros en la calle y se vá del país. Lo que pasa es que hay mala información y se la maneja para que nosotros aparezcamos como los únicos delincuentes. Por ejemplo, un editorial como el que salió en ese diario, lo lee alguien que no conoce mucho de una villa, y cuando lo ve dice: pero mirá lo que dice el diario, que los villeros son todos delincuentes. Y me pregunta a mí, y yo le digo, claro, tiene razón, son todos unos delincuentes, si hasta lo dicen los diarios.

Hay mucha gente que no siempre vivió en una villa, entre ellos, algunos de nosotros. También teníamos esa forma de pensar de la gente, aceptábamos que los villeros vivían en una villa porque eran vagos delincuentes. Pero por qué? por falta de información, porque no se puede opinar sobre algo que no se conoce. Hay que estar y vivir en una villa para opinar, sino es muy fácil dar opiniones a la ligera. Y ahora, después de un tiempo, nos hemos dado cuenta que hemos aprendido mucho. Del sufrimiento y la vida de un villero. Y eso es importante hacerlo conocer, para que la gente comprenda la verdad.

Pero claro, lo que pasa es que se crea todo un aparato para crear más marginalidad, porque si vemos, resulta que en los medios de información no figura un índice de vaciamiento de empresas, pero sí, un índice de prostitución o de delitos menores- y sabemos bien que no es lo mismo el que afana porque está sin un peso, que otro repodrido en gaita.

Sin embargo, si Juan Pérez del Bº. Alberdi, cae preso, sale en el diario, que

Córdoba también tiene sus VILLAS MISERIAS. Una trágica realidad denunciadora de una estructuración social injusta, que no puede ni debe esconderse tras grandes tapiales o relegándolas a las zonas más desprovistas de las periferias urbanas.

Pero los villeros, en Córdoba, han vuelto a ponerse de pié. Nucleados en la Comisión Intervillas buscan afianzar su organización para coordinar sus reclamos. Ahora tienen también su propia voz.

"AQUI ESTAMOS LOS VILLEROS" es el periódico que han comenzado a editar, reflejando sus ideas, sus aspiraciones y su intensa actividad.

La respuesta de los villeros a un artículo publicado en el diario cordobés "La Voz del Interior" es una clara demostración que ellos también tienen "palabras" para decir a una sociedad empecinada en escuchar sólo lo que desea oír ...

Juan Pérez domiciliado en la calle tal de Bº. Alberdi fué detenido; y si cae un tipo de la villa, cualquier compañero nuestro de la villa, se dice, cayó fulano de tal, de la villa tal. Pero ojo, no decimos que hay que hay que negarlo que existe, pero no en la escala que lo hace aparecer la opinión pública. Y la gente, cuando lee un diario o escucha noticias, lee o escucha que en una villa fué detenido fulano de tal, y ahí se incrimina a toda la villa.

El asunto es que esto pasa porque hay gente a la que le interesa que salgan las casas así. Porque hay algo que se creó y que al fin y al cabo favorece a ciertos sectores. Porque nosotros sabemos bien que cuando uno gana es porque otro perdió. Y al fin y al cabo cuando dicen eso de nosotros, alguien sale favorecido, que no somos nosotros. Por ejemplo, desde siempre, los villeros no tenemos acceso a viviendas propias, por qué? porque somos pobres, peligrosos estamos en una mala situación económica.

Compañeros, creemos que hay que vivir en una villa para conocer la clase de gente que hay, creemos también que toda la sociedad es un círculo que sigue manteniendo las villas, y por eso nuestra lucha es muy dura.

COMISION INTERVILLAS

¿ QUE ES INTERVILLAS ?

Intervillas nació en el año 1983, a raíz de las amenaza de desalojo a la Villa Establecimiento San Jerónimo. Ante esa grave situación, varias villas se acercaron solidariamente. Se hizo una marcha en contra del desalojo. El desalojo quedó suspendido. De la evaluación de la marcha vimos la necesidad de agrupar al sector villero para defender sus derechos.

En estos momentos se están trabajando con varias villas del sector. Las cuales envían a sus delegados. En Intervillas no existe una dirigencia. Todos los delegados que la componemos somos la Comisión.

A medida que nos fuimos organizando se fueron superando errores y vimos la necesidad de lograr espacios para que se nos conozca.

Otra de las actividades que viene haciendo la Comisión Intervillas es la de visitar a aquellas villas que necesitan apoyo y asesoramiento organizativo.

No es intención de Intervillas interferir, de ninguna manera, en el trabajo de las Comisiones o Cooperativas Villeras; y sí esperamos que nos manden sus delegados para que con la participación de nuevos compañeros y nuevas ideas podamos fortalecer Intervillas y a todo el sector villero para el bien de nuestras comunidades.

La Comisión Intervillas funciona en la calle Lima 266, primer piso. Nos reunimos los días lunes a las 19,30 hs.

ESPERAMOS LA VISITA DE LOS
COMPAÑEROS DE LAS VILLAS
COMISION INTERVILLAS